

町政懇談会の記録

地区名	開催日	大項目	小項目	質問・意見の要旨	担当課	回答等の要旨 (※対応予定及び対応済は、朱書きで入力)
1 南黒田	R7. 10. 30	04環境	大谷川除草など	南黒田工業団地ができて、大谷川の土手が草などで荒れ放題になりそう。2年に1回、県が除草をしていると言っているが、実際は3年に1回で、範囲も全長ではなく一部でありカーブの南側ができていない。景観も悪いので、遊歩道やサイクリングロードにしてはどうか。 また、土手のカーブになっているところは、雨がふると水量が上がって危ない。	まちづくり課	現在計画している南黒田工業団地では、大谷川の堤防を利用して道路を整備する計画であることから、これまでのように草が繁茂することはなくなると考えています。 しかしながら、その他の区間につきましては、これまでと同様に県が河川の管理や除草することとなるため、河道掘削と併せて、堤防の除草についても、適切な管理を要望してまいります。 また、遊歩道やサイクリングロードの整備について、地元から意見があつたことを県にお伝えいたします。
2 南黒田	R7. 10. 30	12その他	eスポーツとコミュニケーション	西公民館でしているeスポーツの出前体験をやってもらえないか。認知症にならないとか効果があると思うのすすめていきたい。	社会教育課	日頃から地域のコミュニティ活動に御尽力いただきありがとうございます。 令和7年度に、子どもの居場所づくりと、地域の多世代交流促進を目的にeスポーツ機器を東・西・北公民館に導入し、多くの子どもたちが公民館を訪れるようになりました。しかし、高齢者の皆様にはまだ敷居が高いと感じられる方もいらっしゃるようです。 現在、試験的に西公民館において、高齢者の皆さんにeスポーツに親しんでいただけるよう、高齢者大学等で子どもたちとのeスポーツ交流会への参加を呼びかけ、多くの方に交流会に参加していただいている。 今後は、幅広い年齢層の方にeスポーツに親しんでいただくために、高齢者には健康や認知症予防に関連付け、また、子どもたちには地域コミュニティの一員として参加できることに焦点を当てたイベントを企画するなど、多世代の皆様の参加意欲を高め、eスポーツ人口の拡大を図るとともに地域コミュニティの向上につなげていきたいと思っています。 なお、地域からの御要望がありましたら、地域の集会所等において出前eスポーツ体験を実施し、地域の皆様がeスポーツに取り組めるよう支援を行いたいと考えておりますので、お気軽に社会教育課までお問い合わせください。
4 南黒田	R7. 10. 30	07高齢者	高齢者スポーツ競技場	高齢者スポーツとしてグランドゴルフなどを公園でしているが競技用の50mの距離がとれない。 スポーツセンターインメント構想を発表されたが、高齢者向けの専用の競技場もあわせて作ってほしい。松前公園では週3回しようと思っても、他で使用されていてできなかつたりする。	財政課 社会教育課	スポーツセンターインメント構想については、アーバンスポーツ（スケートボード、BMX、3on3など）に係る施設整備の署名が議会を通じて提出されたことから、今後検討を進めることとなりました。これからアーバンスポーツに関する有識者などで構成された検討会の中で構想を策定していくことになりますが、既に多くの方々から様々な御意見・御要望をいただきしており、本構想に対する期待の大きさを改めて認識しております。 皆様からいただいた内容につきましては検討会の中で共有させていただくほか、アーバンスポーツ以外の競技についてはこれまでどおりスポーツ振興の一環として担当課と御意見を共有させていただきます。 なお、検討会や担当課での議論は多岐にわたる視点から慎重に行われることになります。そのため、御提案いただいた種目の導入を確約するものではないことを、あらかじめ御理解いただきますようお願いします。
5 南黒田	R7. 10. 30	02道路・交通・建物	交通安全啓発と停止線	二ツ橋の道は今、抜け道になっている。地域の人はスピードを出さないが、抜け道で使う人はスピードを出していて危ない。スピードを出さないよう看板など出せないか。 また、交差点に一時停止線をひいてほしい。	危機管理課 まちづくり課	御指摘のありました道路については、交通安全指導員（松前支部）の方とも相談・協力の上、注意看板・のぼり旗等の設置や啓発活動に関して、対応を検討したいと思います。 なお、交差点部における一時停止等の対応については、公安委員会（伊予署）の管轄になりますので、取り締まり強化等も含めて、伊予署に要望をあげるようにいたします。

地区名	開催日	大項目	小項目	質問・意見の要旨	担当課	回答等の要旨 (※対応予定及び対応済は、朱書きで入力)
6 南黒田	R7.10.30	02道路・交通・建物	交通安全啓発	工業団地ができると交通量も増える。貴布祢神社の前も交通量が増えてくるため、事故のないよう啓発をお願いしたい。	危機管理課	御指摘のありました道路についても、周辺における交通ルールの順守等については、警察による取り締まり強化を要請してまいります。 また、今後も、地域の安全確保に向けて、警察や関係団体と連携して、啓発に努めたいと思います。
7 南黒田	R7.10.30	03水道	水道管更新計画	水道管の更新計画はあるか。南黒田の村地区について、40年ぐらいたっているが更新された記憶はない。	上下水道課	水道管の更新については、計画に基づいて行っており、現在のところ、浄水場から指定避難所等へ供給する基幹管路や、漏水が多く発生している老朽管等を優先的に行ってています。 南黒田村地区の水道管は、整備から30年以上が経過していますが、現在のところは大きな漏水事故もなく、概ね健全な状態であると考えています。 今後も、水道の安定供給に向けて計画的に老朽管の更新に取り組んでいきたいと考えておりますので、御理解と御協力をお願いします。